

El Eco de Orihuela

DIARIO DE LA TARDE

ÓRGANO DEL PARTIDO CONSERVADOR EN ESTE DISTRITO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Orihuela una peseta al mes.
Fuera, 3'50 pesetas trimestre.
Anuncios y comunicados á precios convencionales; pagos adelantados.

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

Redacción y Administración, calle de Santa Lucía.
No se devuelven los originales.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Administración de este periódico.
Y en la imprenta donde este se imprime.
Toda la correspondencia al Director.

AÑO II.

Orihuela 16 de Abril de 1910

NÚM. 129.

Doctor Alemán OCULISTA

Plaza de San Bartolome, 9,

MURCIA

DESPUÉS DEL DECRETO

A nuestros amigos

A los seis meses de gobernar los liberales han sido disueltas las Cortes conservadoras.

Todo es júbilo en la hueste democrata: por fin el Sr. Canalejas, más afortunado que su antecesor el Sr. Moret, ha logrado que S. M. el Rey se digne poner su firma en el tan asendereado decreto.

Creemos que de ese júbilo no participarán los hombres del anterior gobierno aunque otra cosa digan, y creemos más; bien puede ser que ese júbilo de los canalejistas se convierta en tristeza el 12 de Mayo próximo, cuando se verifique el escrutinio de las elecciones generales.

A tal creencia nos conduce, no solo la actual situación del gabinete, y en virtud de la que hombres de reconocido prestigio han de laborar *pro domo sua*, cuidándose más que de cooperar á la formación de una mayoría compacta, de agrandar su respectivo grupo, con lo que tendremos en el Congreso una subdivisión de liberales, en canalejistas, cobianistas, romanonistas, prietistas, á más de los incondicionales de

Moret, Weyler, López Domínguez y Montero Rios, si no también por los contratiempos que puede proporcionar al Sr. Canalejas, esos radicalismos de que tanto ha alardeado y los que ha repetido ahora, muy solemnemente por cierto, cuando en el Consejo de Ministros celebrado anteayer, expuso al Monarca la situación y planes del Gobierno.

Ellos pueden ser la ocasión de la derrota del Gobierno, aún cuando este ponga á contribución, como ha de poner y en beneficio de sus amigos, todos los resortes de la máquina electoral.

Por lo que respecta a la participación que en esa lucha ha de tener nuestro partido, ya nuestros legítimos jefes, han dado y darán sus instrucciones para que los conservadores españoles, sin contubernios de ninguna especie, den muestra de su pujanza y del arraigo que tienen en la opinión, los sagrados ideales á los que prestan fervoroso culto.

No se trata de cohonestar la indiscutible fuerza que entraña la posesión del mando, ni contrarrestar las innumerables ventajas que eso inclina al lado de los que de ello participan.

El partido conservador no ha de permanecer inactivo en esa lucha que se ha convocado; tiene indiscutible derecho é ineludible deber de movilizar sus fuerzas para ponerlas al lado de la causa del orden.

Y cuando no saque triunfantes sus candidatos, impida con su fiscalización, que se falsee el espíritu de la ley, se conculque esta y volvamos otra vez a aquellas elecciones que tan famosos han hecho á los liberales.

En las líneas que preceden,

—264—

su pensamiento bastante alto para oír la voz de la conciencia universal ¡Vana esperanza!

»Ante la marcha del progreso indefinido de la humanidad se ha dado un paso atrás, tratando de arrojarnos en la negra noche de la Edad media.

»Ha herido en Francisco Ferrer al apóstol de la emancipación intelectual de España. Le ha herido según el procedimiento de la inquisición, cuyas reglas más ordinarias de justicia están abolidas. La protesta de la humanidad entera no ha podido salvarle, pues la intransigencia de los dogmas se opone á los principios de la verdadera moral humana.

»Ferrer FUE UNO DE LOS NUESTROS, pues él sentía que el «alma masónica» expresaba el más alto ideal que el hombre puede realizar.

»Ferrer es el ideal masónico.

—261—

rial excesivamente caro y malo. Baste decir que libritos, por lo general infamemente escritos ó traducidos, impresos en papel que rechazaría un diario, valen:

«Para cada volumen 2 pesetas. Cartilla y Cantos 1 peseta. A los señores corresponsales 25 por 100 de descuento. A los envíos del exterior se carga el franqueo. A las escuelas descuento especial.»

También la Escuela Moderna publicaba un «Boletín», publicación mensual, á excepción de Julio y Agosto, dedicada á la difusión de las novedades pedagógicas y al estudio de los importantes temas que abren amplia vía al progreso de la humanidad; utilísima á los profesores y á cuantas personas deseen estar al corriente de la moderna orientación del pensamiento.»

tienen nuestros amigos trazada, su norma de conducta.

Nuestro ilustre jefe el hoy exdiputado a Cortes por este distrito, Excmo. Sr. Marqués de Rafal inspirándose como se inspira en el bien de Orihuela, demanda de sus amigos una eficaz cooperación a sus planes altruistas.

No le mueven para aspirar á volver á ostentar la honrosa representación de este distrito, ambiciones políticas, ni egoismos mal entendidos.

Atiende solo al bien de Orihuela y á recabar para los suyos, las consideraciones á que son acreedores.

En tal aspiración cifra su norma de obrar.

Nosotros suplicamos encarecidamente á nuestros amigos que cooperen con todas sus energías á los preparativos electorales que desde el próximo lunes comenzarán á practicarse.

En la redacción de este periódico, desde las 10 de la mañana á las 6 de la tarde de todos los días, comenzarán aquellos.

Dicha oficina se cuidará de la designación del personal para los colegios, y de facilitar todos los datos que sean precisos para la más fácil emisión del sufragio. A trabajar pues y disciplinados á las indicaciones de nuestro ilustre jefe el Excmo. Sr. Mar-

qués de Rafal, quien nos llevará siempre al lugar que nuestro partido se merece, demostraremos somos una fuerza con la que es indispensable contar y de la que no se puede prescindir sin exponerse á serios contratiempos.

Y por hoy nada más.

El texto del famoso decreto

«Usando de la prerrogativa que me compete por el artículo 32 de la Constitución de la Monarquía, y de acuerdo con mi Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente:

«Artículo 1.º Se declaran disueltos el Congreso de los Diputados y la parte electiva del Senado.

Art. 2.º Las Cortes se reunirán en Madrid el 15 de Junio próximo.

Art. 3.º Las elecciones de diputados se verificarán en todas las provincias de la Monarquía el 8 de Mayo, y las de senadores el 22 del mismo mes; y

Art. 4.º Por el ministerio de la Gobernación se dictarán las órdenes y disposiciones convenientes para la ejecución del presente decreto.»

Dado en Palacio á catorce de Abril de mil novecientos diez.— Alfonso.

DESDE CALLOSA

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Dolores Secilia. Con este motivo felicitamos al futuro esposo D. Francisco Franco. ¡Que la felicidad que hoy empieza no muera nunca!

Los señores concejales de este Ayuntamiento Galiana y Maciá han pedido tres y un mes de permiso respectivamente, en el funcionamiento de sus cargos.

Han empezado las obras de este Hospital que fueron acordadas por el Ayuntamiento.

El Corresponsal,

HOJEANDO PERIODICOS

«La Epoca» dedica su fondo á la conferencia dada en el Ateneo de Madrid por el ilustre catedrático de la Universidad de Oviedo, Sr. Altamira.

«La Correspondencia de España» publica en su editorial un artículo de su redactor en Melilla Sr. Rodríguez de Celis, en que estudia el grado de cordialidad que alcanzan las relaciones franco-alemanas en los asuntos de Marruecos.

«El Universo» catáloga las publicaciones periódicas que ven la luz pública en España dirigidas y redactadas por religiosos.

«El Mundo» dedica su primer artículo al encasillado oficial.

«El Correo Español» dice á Canalejas que si sus amos le imponen la obligación de exterminar á los tradicionalistas le ha de costar mucho trabajo cumplirla.

«Diario Universal» encomia la labor hecha en América por el Sr. Altamira.

«La Correspondencia Militar» escribe sobre la instrucción necesaria para el Ejército.

«La Mañana» pide cordura á los de la derecha y á los de la izquierda.

INFORMACION POLITICA

Cuando este número llegue á manos de nuestros abonados, ya habra celebrado la sesión supletoria de costumbre, nuestro Excmo. Ayuntamiento.

Si no nos han informado mal, el Sr. Ferris, después que se lea el acta de la sesión anterior, protestará de el despojo de que ha sido víctima, por entender que es ilegal el nombramiento de su compañero de Concejo Sr. Román, para el cargo de químico municipal, cargo que como es sabido usufructuo con anterioridad dicho Sr. Ferris.

Nosotros bien por candidez suma ó bien porque así es nuestra manera de ser, en el caso del Sr. Román, no aceptaríamos el cargo; en el caso del Sr. Ferris lo renunciaríamos y en el caso de los demás farmacéuticos que son concejales, renunciaríamos á la investidura, si es que nos hacían falta, los reales que produce el cargo mencionado.

Pero cada hombre es un mundo que dijo el otro.

La publicación del decreto de disolución de Cortes, ha causado el natural jubilo entre los demócratas locales.

Personas que estan al tanto de lo que ocurre en dicho partido, nos aseguran, que se pensó organizar una manifestación con la banda de música al frente, la que ejecutando el Himno de Riego, comunicase á los oriolanos la alegría de que ellos (los demócratas) se sentían invadidos.

Espíritus prudentes hicieron desistir de tal idea á los que la concibieron.

...Y ocurrió que negras ingratitudes, fueron el pago que se dió á quien puso á disposición de

Evidentemente, en la Escuela Moderna no habían logrado familiarizarse toda vía con la exactitud y corrección del lenguaje científico ni con los primores de la forma literaria.

¡Como se tirará de los cabellos la «Europa consciente», si es que llega á enterarse de estas cosas!

...que los elementos judío-masónico-anarquistas del mundo entero, singularmente á los de Europa, que tenían con Ferrer relaciones estrechísimas, á juzgar por el siguiente documento:

V La protesta anárquico-masónica

«El «Gran Oriente de Francia», dolorosamente impresionado por la ejecución política de Francisco Ferrer, después de un juicio sin garantías, no puede permanecer mudo. Había esperado con los hombres de corazón y de razón que los gobernantes actuales de España sabrían elevar

...Y ocurrió que negras ingratitudes, fueron el pago que se dió á quien puso á disposición de

su partido, su actividad poco común, sus envidiables dotes y sus no escasos conocimientos; se postergo al hombre que en varias ocasiones, había deshecho muchos entuertos y había tapado con sus mañas y artes, tantos agujeros por los que se pulieron escapar honras hoy immaculadas.

Y ocurrió también que un día, para remendar un descosido que la impericia de unas nulidades, que por andar sin andaderas, cuando estas les son indispensables, habían causado, se acordaron del postergado y este con lógica invencible, les envió á aquel que tan mal pago le había dado.

Si el descosido subsiste ó no, en determinada oficina debe saberse; lo que si conocemos y aplaudimos, es la digna respuesta del hombre á quien tan sin razón se postergo, y que á continuación insertamos.

—Ir á que lo arreglen en la calle del Principe de Vergara.

Nos dicen que se andan buscando los testigos que oyeron antaño, á un político local que hoy ocupa un alto cargo, determinadas frases despectivas en grado sumo para un ex.

De buen grado ayudariamos á esa labor y solo por el gusto de practicar una obra de misericordia, pero tal vez algún deudo del calumniado, podía hacerlo con más fortuna que nosotros.

SUETOS Y NOTICIAS

Preparación completa para la próxima convocatoria de Correos, Feria, 13.

En el acreditado establecimiento de la calle de Alfonso XIII, «El Japón», ha estado estos días expuesto al público un hermoso y bonito cuadro de S. José que ha sido muy elogiado por los inteligentes en el difícil arte pictórico.

Dicho trabajo que es una obra de arte, se debe al pincel del joven alumno de la Academia de Pintura del Sr. Fenoll. D. Filomeno Castillo. Reciba el Sr. Castillo nuestra enhorabuena.

Anteanoche se extravió desde la calle de Ruiz Capdepón á la platería del Sr. Correa sita en la calle Mayor, una borla de oro de las que usan los sacerdotes para los roquetes.

Al que la entregue en esta redacción se le agradecerá ó gratificará.

En la solemnidad religiosa del «Voto» que mañana Domingo tendrá lugar en el Santuario de Monserrate, con asistencia de ambos ilustres cabildos, será orador sagrado el beneficiado de este templo Catedral, don José Maria Bañón.

Se halla enfermo, aunque afortunadamente no de cuidado el M. I. señor D. Mateo Gómez, virtuoso Arcipreste de esta Santa Iglesia Catedral.

De todas veras deseamos un pronto restablecimiento á tan virtuoso sacerdote.

Se alquila una magnífica casa en la Plaza de Rafal, marcada con el número 3 de policia.

Para tratar en la porteria de la casa-palacio de la Excm. Sra. Condesa de Chelès.

Uno de los días de la semana próxima se posesionará de su cargo el nuevo canónigo de esta Catedral doctor D. Vicente Blanco, profesor de este Seminario Conciliar de S. Miguel.

La asociación católica de la Divina Pastora establecida canónicamente en la Iglesia de PP. Capuchinos celebrará mañana la fiesta que anualmente dedica á su Patrona con los actos religiosos de costumbre.

Por la tarde y con asistencia de la banda de música del Municipio, se verificará por las calles del Arrabel Roig, la procesión de dicha imagen.

Ha salido para Madrid en donde se propone pasar unos días, nuestro querido amigo el rico propietario Sr. D. Adolfo Wandosell Calvache.

Ayer tarde á las 6 y cuando se estaba repartiendo nuestro periódico recibimos los telegramas de nuestro activo corresponsal en Madrid, depositados á la 1-25, y que expusimos en la pizarra de esta redacción.

Decian dichos telegramas. «El monumento que se vá á erigir en la Plaza de Bilbao al cabo Noval es copia de uno del escultor Benlliure. Para costearlo se llevan recaudadas unas cien mil pesetas»

«El 25 llegará el Rey á Valencia; he aquí los festejos que se han de celebrar en su honor: á la llegada se dirigirá á la catedral donde se cantará un solemne Te-Deum: después se verificará en Capitania general una recepción; inugurará el edificio de la maestranza: completan el programa un festival militar, fuegos artificiales y bailes; el 26 inaugurará la estatua al cabo Noval y la exposición; asistirá á la corrida regia y en la noche regresará á esta corte».

«El senador republicano Sr. Sol y Ortega fué agredido al salir de Barcelona. Desde un coche de tercera se lo hizo un disparo del que salió ileso. Ignorase el autor».

Hemos recibido la visita de nuestro estimado colega «El Diario de Albacete.»

Con gusto dejamos establecido el cambio.

Se ha dado la orden de que sean detenidos cuantos mendigos se encuentren por la calle que no estén debidamente autorizados para pedir limosna.

Esta orden se ha dado en Alicante, no crean nuestros lectores que aquí en Orihuela se cumplen las ordenanzas municipales.

Se encuentra en esta ciudad, el Arquitecto diocesano Sr. Sánchez Sedeno.

El gobernador civil de esta provincia ha recibido una carta del comité ejecutivo de la Exposición Nacional de Valencia, interesándole llame la atención de los expositores de la misma, con el fin de que activen los trabajos que hayan de presentar en la Exposición, por estar ya cerca la fecha de la inauguración.

El primer concierto de la Orquesta Sinfónica de Madrid se celebrará en Murcia el día 21, en el Teatro Circo Villar.

El programa es el siguiente:

PRIMERA PARTE

- 1.º Freischutz, «Weber»
- 2.º Andante cantabile, del cuarto en «Re, Tchaikossby.»
- 8.º Peer Gyint «(suite 1.º), Grieg.»
- (a) «Le matin.»
- (b) «Mort d' Ase.»
- (c) «Dance d' Anitra.»
- (d) «Final.»

SEGUNDA PARTE

Quinta sinfonía en do menor, «Bethoven».

- (a) «Allegro con brio.»
- (b) «Andante con moto.»
- (c) «Scherzo Allegro Presto.»

TERCERA PARTE

- 1.º Los murmullos de la selva, «(Sigfredo), Wagner».
- 2.º Scherzo del «Sueño de una noche de verano, Mendelssonh».
- 3.º Tannhauser «(overtura), Wagner».

Correspondencia de la redacción

F. M. P. Orihuela.—Su poesia no pudo publicarse por no encajar en el fondo de este periódico.

M. L. I. Callosa.—El artículo que recomienda no podemos publicarlo; diga á su amigo elija asuntos menos escabrosos para sus producciones. Los que Vd. envia gustan mucho y se leen con avidez.

EL TIEMPO

Dia 16 de Abril

—Presión atmosférica, 761'6 mm.
—Temperatura minima 9'6.º— Temperatura máxima á la sombra 20'2.º
Viento dominante O. viento fuerte.

Estado medio del cielo, despejado
Tiempo probable, variable, ventoso

Academia de Matemáticas

Preparación para Carreras Especiales y para ingreso en las academias militares.

San Agustín 4 principal

INFORMACION TELEGRAFICA

DE

EL ECO DE ORIHUELA

Madrid-16-á la-1'15 t.

Consejo de Ministros

Esta tarde se celebrará en la Presidencia Consejo de Ministros.

El objeto del mismo es continuar el estudio de los presupuestos, labor que como es sabido quiere tener terminada el Gobierno antes de la reunión de las Cortes.

También se ocuparán los Ministros de las conferencias celebradas en estos días con el señor Moret y sus amigos para llegar á la unión de todos los liberales que ya se conceptua un hecho.

Madrid-16-á la-1'30 t.

Traslado de la presidencia
Con motivo del estado ruinoso del edificio donde está instalada

la presidencia del Consejo de Ministros, en breve se trasladarán las oficinas de la misma al local que ocupa el tribunal Supremo.

Madrid-16-á la-1-45 t.

Distribución de fuerzas.El atentado contra Sol.

A 20,700 hombres ascenderán las fuerzas que guarnecerán la plaza de Melilla y las posiciones allí conquistadas.

Se han detenido algunos de los viajeros que marchaban en el mismo tren que el Sr. Soy y Ortega y que se le suponía complicados en el atentado de que fué víctima. pero no resultando cargo contra ellos se les ha pu sto en libertad.

Imp. de L. Zerón.—Orihuela.

